

Miércoles 01 de febrero 2012

El Financiero Repunta el financiamiento bancario a la IP Eduardo Jardón El financiamiento de la banca comercial al sector privado repuntó al cierre de 2011, por mayores créditos corporativos. Los registros del Banco de México indican que la cartera vigente creció 12.8 por ciento real anual en diciembre, con lo que presentó su mayor expansión en casi tres años y medio. Con esto, registró un aumento sostenido en los últimos 16 meses, y su monto alcanzó los dos billones 52 mil 600 millones de pesos, unos 47 mil millones de pesos por arriba de la cifra reportada en noviembre. P.C. sistema financiero, banca comercial, IP, créditos Sequía no alejará al INPC de trayectoria prevista: M. Sánchez Marcela Ojeda Castilla La sequía no representa un problema en términos del control de la inflación para el Banco de México (Banxico), que tiene toda la confianza de que el índice general no se alejará mucho de la trayectoria prevista y del objetivo permanente de 3 por ciento más/menos un punto porcentual de variabilidad. "En el horizonte previsible no hay un problema de control de la inflación. De hecho, en todo caso podría haber alguna presión en los precios agrícolas, en específico en algunos precios clave, pero esto no es privativo de este año", enfatizó el subgobernador de Banxico, Manuel Sánchez. En entrevista, subrayó que el objetivo de que tengamos una inflación baja es permanente, "pero que si en algunos momentos podemos tener choques extraordinarios que puedan empujar a la inflación medida un poco a la alza, la respuesta es sí; es probable. No sabemos. P.C. sequía, inflación, Banco de México Rehabilitarán paraderos turísticos en zonas de bajos recursos (Claudia Alcántara / enviada) Ocoyoacac, Méx., 31 de enero.- Con el objetivo de fortalecer el mercado interno mediante el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) turísticas, la Secretaría de Economía (SE) presentó la primera etapa de un nuevo programa que busca rehabilitar paraderos turísticos en zonas de bajos recursos. El programa denominado Mi México, Paraderos Turísticos arrancó en este municipio y se espera replicar en Guerrero, Puebla, Chiapas, Michoacán, Baja California, Tlaxcala y Querétaro; dependerá de los gobiernos locales que el esquema fluya. El titular de la SE, Bruno Ferrari, indicó que se seleccionó la zona de La Marquesa para la primera etapa del programa, dado que es tradicionalmente un lugar de esparcimiento y entretenimiento familiar con un gran potencial de atracción turística. P.C. turismo Importaciones de energéticos, en máximo histórico Esther Arzate Pese a que la balanza de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue superavitaria en 24 mil 996 millones de dólares durante 2011, ese año también alcanzó el máximo nivel histórico de compras de energéticos en el extranjero, al erogar más de 30 mil millones de dólares, cifra casi tres veces superior a lo que destinó a importaciones en 2006 y más del doble de lo que gastó en 2009. De acuerdo con estadísticas preliminares publicadas en los Indicadores Petroleros, el valor de las exportaciones de todos los petrolíferos en 2011 ascendió a 55 mil 796 millones de dólares, en tanto que el gasto generado por las importaciones fue de 30 mil 801 millones de dólares. El valor de las compras de petrolíferos, petroquímicos y gas natural el año pasado fue 43 por ciento superior a la registrada en 2011, cuando ascendió a 21 mil 449 millones de pesos y 118 por ciento superior al gasto que realizó por ese mismo concepto en 2009, por 14 mil 109 millones de pesos. P.C. PEMEX, importaciones, petrolíferos Garantizado, el abasto de alimentos Héctor A. Chávez Maya El abasto de alimentos en México está garantizado, pues la sequía que se registra principalmente en la zona norte del país afecta más a la ganadería que a la agricultura, afirmaron los titulares de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, y de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda. En conferencia de prensa conjunta previeron que este año habrá una disponibilidad de 21.8 millones de toneladas de maíz blanco, es decir 13.4 por ciento más con relación a 2011, cuando fueron 19.2 millones, con lo que está garantizado el abasto para el consumo humano nacional, aunque se esperaba una producción de 20 millones de toneladas. Ferrari García de Alba dijo que tras los daños severos en la producción de maíz y frijol se trabaja para atenuar las afectaciones a los productores y reducir el impacto en el bolsillo de los consumidores. P.C. Secretaría de Economía, alimentos, sequía Aumenta la volatilidad en precios internacionales (Reuters) WASHINGTON, 31 de enero.- Los precios globales de los alimentos caerían aún más en 2012, a medida que una economía mundial más débil perjudica la demanda de los consumidores, mientras que los suministros de comestibles suben, dijo el Banco Mundial (BM). Pero alertó que una posible alza en los precios del petróleo podría revertir esa tendencia. Los precios han declinado constantemente, pero la volatilidad ha aumentado, incluso entre productos básicos como trigo, maíz y arroz, subrayó. Dijo que en algunos países los precios de los alimentos están por encima de los niveles de 2010, lo que presiona a los hogares pobres que invierten la mayor parte de sus ingresos en víveres. El Banco Mundial aumentó el monitoreo de los precios globales de los alimentos en 2009, durante una crisis en esos precios y los de la energía, lo que afectó severamente a los países importadores de comestibles P.C. Banco Mundial, alimentos, precios BM aprueba crédito por 392 mdd para proyectos rurales (Héctor A. Chávez Maya) El Banco Mundial (BM) aprobó un plan de financiamiento por 392 millones de dólares a fin de apoyar a cuatro mil comunidades indígenas, ejidos y campesinos de áreas rurales de México para mejorar su adaptación al cambio climático y generar ingresos adicionales por productos y servicios forestales, a través del Proyecto de Bosques y Cambio Climático. Del total de los recursos, 350 millones serán financiados por el BM, 42 millones por el Programa de Inversión Forestal (FIP, en inglés) -en representación de países donantes como Australia, Dinamarca, Japón, Noruega, España, Reino Unido y Estados Unidos-, además de 333 millones de dólares complementarios del presupuesto de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). El préstamo del BM será a una tasa de interés variable más un margen variable, a pagar el 15 de noviembre de 2024, para lo cual se ha fijado una comisión de apertura de 0.25 por ciento. El proyecto culminará en 2017. P.C. Banco Mundial, créditos, financiamiento, sector rural El programa de precios de alerta genera incertidumbre Isabel Becerril A un mes de que arrancó el programa de precios de alerta, para monitorear las importaciones de textiles provenientes de Asia, el esquema ha provocado incertidumbre jurídica, preocupación, molestia y pérdidas económicas para los importadores, agentes aduanales y empresas de logística. César Hernández Ochoa, director general de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), explicó las bondades del mecanismo, en el cual no sólo participa el gobierno federal a través de esa dependencia, del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Procuraduría General de la República (PGR), sino también los agentes aduanales y la industria textil. P.C. Secretaría de Economía, programa de

precios de alerta, industria textil Reforma Crecen manufacturas de EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (01 febrero 2012).- El índice sobre la actividad manufacturera en Estados Unidos del Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por su sigla en inglés) subió a 54.1 en enero, su mayor nivel desde junio, desde 53.1 en diciembre, pero se situó por debajo de las expectativas de 54.5. El sector de manufactura se vio beneficiado de un alza en el índice de nuevos pedidos a 57.6 el mes pasado desde 54.8 en diciembre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Aumenta actividad fabril en China Por Reuters Pekin China (01 febrero 2012).- El sector fabril de China se expandió ligeramente en enero, confundiendo las expectativas de una contracción y apoyando la esperanza de que la segunda mayor economía mundial evitará un aterrizaje brusco, indicaron datos oficiales. Un sondeo similar de HSBC mostró que el sector se contrajo a su menor ritmo en tres meses, lo que brinda más argumentos a la opinión de que una recesión en la industria habría tocado fondo, con el Gobierno adoptando medidas modestas para apoyar el crecimiento. El índice oficial de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) de China subió a 50.5 en enero desde 50.3 en diciembre. Un nivel de 50 separa la expansión de la contracción. P.C. China, sector industrial Engorda Gobierno un 30% Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (01 febrero 2012).- La Administración federal ha engordado considerablemente durante el actual sexenio. es que, aunque la economía sólo creció un 8 por ciento acumulado en los primeros cinco años del Gobierno de Felipe Calderón, el gasto corriente, es decir el gasto para mantener a todo el aparato del Gobierno, incluidas las secretarías, dependencias, empresas estatales, creció en términos reales 29.9 por ciento, según estadísticas de la Secretaría de Hacienda. Estas erogaciones comprenden sueldos y salarios, más otros gastos administrativos para la operación gubernamental. A pesar de que la actual Administración ha presumido que aumentó la inversión pública para infraestructura, apenas disminuyó la participación del gasto corriente dentro del presupuesto público total. P.C. Secretaría de Hacienda, gobierno federal, gasto público Abre crudo WTI en Dls. 99.05 Por AFP Nueva York Estados Unidos (01 febrero 2012).- Los precios del petróleo abrieron en alza este miércoles en Nueva York, impulsados por noticias económicas alentadoras en China, en un contexto de tensiones persistentes entre Occidente e Irán, y en Sudán. Hacia las 14:00 GMT, el barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en marzo ganaba 57 centavos con relación al cierre del martes, a 99.05 dólares por barril en el New York Mercantile Exchange (Nymex). En Londres, el Brent subía 82 centavos, a 111.80 dólares tras alcanzar un máximo de 111.99 dólares minutos antes. El sector fabril de China se expandió ligeramente en enero, confundiendo las expectativas de una contracción y apoyando la esperanza de que la segunda mayor economía mundial evitará un aterrizaje brusco, indicaron datos oficiales. Legisladores estadounidenses están considerando sumar medidas a un nuevo paquete de sanciones que afectaría a las compañías navieras y petroleras de Irán y restringiría su capacidad de servicios electrónicos bancarios. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. petróleo, crudo, WTI, precios Prevén mayor inflación y menos empleo Por Mónica Ramírez Cd. de México México (01 febrero 2012).- Los especialistas económicos del sector privado modificaron sus expectativas de inflación al alza, mientras que esperan menos creación de empleo por un menor crecimiento de la economía, indicó la Encuesta de Expectativas de enero que publicó el Banco de México. En este 2012, la inflación esperada por los analistas se disparó al alza al ubicarla en 3.79 por ciento, luego que se anticipara 3.69 por ciento en diciembre del 2011. Esto será consecuencia de que la inflación subyacente también enfrentará presiones de precios, pues se estima cerrará el año en 3.5 por ciento, luego que en diciembre se pronosticara en 3.4 por ciento. P.C. Banco de México, pronósticos, inflación, empleo Empeora situación laboral de educados Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (01 febrero 2012).- La precariedad laboral en México ha empeorado en el actual sexenio, ya que cada vez más personas con educación media superior y superior engrosan las filas del desempleo, revela un análisis del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tec de Monterrey. José Luis de la Cruz, director del CIEN, Campus Estado de México, señaló que el argumento de que con una preparación universitaria se podía encontrar una ocupación que genere ingresos superiores es ahora débil. Datos oficiales, detalló, revelan que existen entidades como el Distrito Federal y Tabasco donde entre 4 y 5 de cada 10 desocupados tienen educación superior y media superior. "Regularmente se coloca a la educación como uno de los mecanismos mediante el cual las personas pueden alcanzar un mayor bienestar. P.C. empleo, educación, jóvenes Crecen 6.9 por ciento remesas en 2011 Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (01 febrero 2012).- Las transferencias de recursos que recibieron las familias mexicanas que tienen parientes trabajando en el exterior sumaron 22 mil 730.94 millones de dólares durante el 2011. Esto significó un incremento de 6.9 por ciento, respecto al monto recibido en el año previo, informó el Banco de México. Después de la debacle de remesas familiares provocada por la crisis del 2008, que en 2 años redujo en 4 mil 800 millones de dólares la llegada de estos recursos, apenas en el 2011 se dieron las primeras señales de mejoría en este ámbito. Aunque en el 2010 la evolución de las remesas fue positiva, el avance fue mínimo y la llegada de recursos sólo creció 0.12 por ciento en ese año. P.C. remesas familiares El Universal Caen en 170 mil mdp los ingresos tributarios José Manuel Arteaga | El Universal Los ingresos tributarios en México fueron menores en 170 mil 215 millones de pesos, contra la proyección que estimó el Congreso, el año pasado, informó la Secretaría de Hacienda. El IVA, IETU, IDE y los IEPS presentaron tasas negativas a lo largo de 2011. En los anexos de Finanzas Públicas y la Deuda Pública correspondientes al cuarto trimestre del año pasado, la estimación de ingresos tributarios era de un billón 464 mil millones de pesos. Sin embargo, entre enero y diciembre de 2011, los recursos contabilizaron un billón 294 mil millones de pesos. P.C. Secretaría de Hacienda, ingresos tributarios, finanzas públicas Superávit petrolero de 28% en 2011 Luis Carriles | El Universal Petróleos Mexicanos anunció que incrementó en 28% el superávit comercial de 2011, al alcanzar los 24 mil 996 millones de dólares, frente a 2010, una cifra récord. Sustentado en un precio internacional del petróleo. De hecho, la Mezcla Mexicana de Exportación en promedio fue de 101 dólares por barril en 2011, este precio es 39% más alto que el alcanzado un año antes, de acuerdo con los Indicadores Petroleros. Además, con este precio la paraestatal pudo compensar la caída en la producción de aceite ocurrida a lo largo del año que fue de 19 mil barriles diarios en producción en el total de hidrocarburos. Específicamente en el caso de la producción de aceite Maya la producción aumentó de 792 mil barriles diarios en 2010 a 798 mil en 2011, un ligero incremento de casi 1%, pero con los precios de 96.80 dólares por

barril se pudo maximizar el ingreso. P.C.. PEMEX, petróleo, superávit comercial, precios Se ajustan otra vez los pronósticos económicos Laura Iturbide Galindo* | El Universal En sus informes sobre la economía mundial, los principales organismos multilaterales convergen al decir que el mundo ha ingresado en una etapa difícil, caracterizada por importantes riesgos y fragilidad, que pudiera presagiar el inicio de una nueva crisis; una reedición del periodo 2008-2009. La producción ha desacelerado su ritmo de crecimiento desde el segundo semestre de 2011; así como se ha debilitado el comercio, los precios de muchas mercaderías han bajado y se observa una declinación de los flujos de capital hacia los emergentes. Además hay creciente preocupación sobre la crisis de deuda soberana europea, el lento ritmo de la actividad económica estadounidense y la desaceleración de China. De esta manera, para los años 2012 y 2013 habrá de esperarse un crecimiento económico muy anémico. Así las cosas, se prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) a nivel mundial alcanzará un aumento de 2.5% y ligeramente superior al 3% en 2012 y 2013, respectivamente. P.C. economía mundial, crisis, crecimiento económico Economía apoya mejoras a los paraderos turísticos Eduardo Camacho | El Universal OCOYOACAC, Edomex. —. La Secretaría de Economía puso en marcha la primera etapa del programa “Mi México”, que busca modernizar paraderos turísticos del país como el de La Marquesa y espera se extienda a otros estados del país. Al momento, son 300 empresas del lugar las que recibieron y concluyeron los cursos de capacitación para potenciar el desarrollo de sus negocios en la zona y alrededores que son lugares de esparcimiento y entretenimiento familiar con gran potencial de atracción turística. “Con lo hecho en el parador, el incremento registrado en las ventas de los comercios ha sido en promedio de 30%, aunque algunos han logrado hasta 100%, todo dependiendo de las capacidades de cada uno y mejoran su servicio al turista o cuentan con una adecuada administración”. P.C. Secretaría de Economía, turismo Analistas prevén mayor inflación Ixel González y Ricardo Jiménez | El Universal El alto nivel acumulado por el tipo de cambio en el último trimestre del año pasado, junto con las presiones en los precios agrícolas por las sequías en el país, generarán presiones adicionales en la inflación. De acuerdo con el sondeo mensual realizado por EL UNIVERSAL entre diversos analistas económicos del sector privado, este año la inflación será de 3.91%, nivel superior a la tasa de 3.70% prevista en el sondeo anterior. Con un debilitamiento del peso frente al dólar de 18.8% entre finales de julio de 2011 y finales del año pasado, es natural temer que haya inflación, ante los riesgos de traspaso a precios de la depreciación del tipo de cambio, consideraron los analistas entrevistados. P.C. inflación, pronósticos Banxico alerta de ajustes por altos precios José Manuel Arteaga | El Universal El Banco de México ajustará su política monetaria mediante su objetivo de tasa de interés interbancaria a un día, cuando se identifiquen deterioros en el comportamiento de las determinantes de la inflación. “Tales como la brecha del producto, los precios públicos, los precios de los granos y otras materias primas, o bien que se detecte una diferencia sostenida de las expectativas de inflación que sea incongruente con el proceso de convergencia a la meta permanente de 3%”; detalló. Al presentar el informe de Programa Monetario para 2012, el Banco de México resaltó que existe cierto “margen de incertidumbre” para cumplir la meta de inflación de 3%, ya que hay factores fuera del control de la autoridad monetaria.“Hay la presencia de diversos choques, como variaciones en precios relativos, que en el corto plazo pueden influir sobre la inflación y ubicarla ya sea por debajo o por arriba de dicha meta”; subrayó. P.C. Banco de México, política monetaria, inflación El Economista Expertos ven más inflación durante 2012: Banxico Reuters México.- Analistas económicos del sector privado entrevistados por el Banco de México (Banxico) elevaron sus expectativas de inflación para 2012 de 3.69 a 3.79% y de 3.57 a 3.64% para 2013. De acuerdo con los resultados de la encuesta realizada del 18 al 30 de enero entre 29 grupos de análisis y consultoría económica, éstos subieron su pronóstico sobre el crecimiento económico para 2012 a 3.33% desde el 3.23% previsto. No obstante, para 2013 los especialistas consultados por el Banxico bajaron su proyección sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) a 3.37% respecto al 3.44% calculado en el sondeo de diciembre pasado. Para los analistas, los principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica en los próximos seis meses son la inestabilidad financiera internacional, la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial, la ausencia de cambios estructurales y la inseguridad pública, en orden de importancia. RDS P.C. Banco de México, pronósticos, inflación Bélgica cae formalmente en recesión Bélgica cae formalmente en recesión Reuters Bruselas.- Bélgica se convirtió en el primer miembro de la zona euro en caer formalmente en recesión, según cifras publicadas el miércoles que marcarían el inicio de lo que sería una dura contracción en toda el área monetaria durante el 2012. El Producto Interno Bruto de la sexta mayor economía de la zona euro se contrajo un 0.2% en el cuarto trimestre del 2011 tras haber caído un 0.1% en el tercero. Dos trimestres consecutivos de contracción es la medida generalmente aceptada por los economistas como el inicio de una recesión. A menudo, Bélgica es considerada una precursora de lo que pasará en Europa más adelante. Muchos países de la zona euro ya están marchando a una recesión, golpeados por la crisis de deuda de la zona euro y por la ola de austeridad dispuesta para frenar los déficits. P.C. Bélgica, recesión, economía mundial Bolsas de Europa cierran a la alza por EU, China y Alemania Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron con fuertes alzas este miércoles y tocaron máximos de seis meses por las expectativas de que esta semana se logre un acuerdo sobre la deuda griega, y por el optimismo de datos económicos en Estados Unidos, China y Alemania mejores a lo esperado. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza del 1.89%, a 1,056.63 puntos, luego de haber avanzado más temprano a su nivel más alto desde principios de agosto. Los reportes mostraron el miércoles que el sector manufacturero creció a su mayor nivel desde junio al aumentar los pedidos a fábrica. Más temprano se conoció que el sector fabril de China se expandió levemente en enero, y Alemania registró su primer incremento en producción manufacturera en cuatro meses. P.C. Europa, sistema financiero, bolsas europeas La otra cara de la crisis La condición actual de la economía europea ha inyectado incertidumbre y volatilidad en los mercados financieros internacionales. Los analistas e inversionistas dan seguimiento a los fenómenos económicos a través de indicadores diversos como el Producto Interno Bruto, las tasas de interés, el tipo de cambio o el balance fiscal de los gobiernos. Todos estos indicadores son por supuesto importantes, pero se pierde de vista el impacto real de la crisis sobre la gente y sobre sus condiciones de vida: la pobreza, la miseria, la tristeza, la desesperanza, el miedo, la enfermedad, son algunos de los

rasgos más característicos de los procesos de crisis y recesión. P.C. crisis, sistema financiero Prevén aumento de precios en productos agropecuarios Leonor Flores / El Economista De darse un acontecimiento climatológico adverso que afecte de manera negativa la producción de algunos productos agropecuarios, es de esperarse que la escasez dé lugar a un aumento en sus precios, reconoció el Banco de México (Banxico), aunque afirmó que será transitorio. Al dar a conocer el Programa Monetario para 2012 estableció que si se llegara a observar una mejoría en las condiciones climatológicas y la producción se recupera, los precios podrían regresar a sus niveles similares antes del aumento, con lo cual se podría revertir parte del alza que se habría registrado en la inflación. P.C. precios, productos agropecuarios, Programa Monetario para 2012, Banco de México Pemex logra estabilizar la producción de crudo Karol García / El Economista Por segundo año consecutivo, Petróleos Mexicanos (Pemex) logró estabilizar su plataforma de producción por encima de los 2.5 millones de barriles diarios (bd) de petróleo crudo, reportando en el 2011 una producción promedio de 2 millones 550,000 barriles diarios. Esta cifra representa una ligera caída de 1% en relación con el 2010, puesto que se produjeron 26,000 bd menos en promedio, según los Indicadores de Producción publicados por la paraestatal. Sin embargo, en los últimos cinco años la producción de petróleo crudo ha caído 20.6%: en el 2007 se reportaron 3 millones 76,000 bd; en el 2008, 2 millones 792,000 bd; en el 2009, 2 millones 601,000 bd, y en el 2010, 2 millones 576,000 barriles diarios. P.C. PEMEX, petróleo, producción La Jornada Miente OCDE en estudio sobre costos y calidad de telecomunicaciones: Slim Miriam Posada García México, DF. El empresario Carlos Slim hizo una “fe de erratas” al documento presentado el lunes por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al negar que los servicios de telecomunicaciones en México sean caros y malos, y que haya baja penetración en banda ancha por culpa de Teléfonos de México (Telmex) y Telcel. Rechazó que sus empresas sean monopolio, “porque hay más operadores” en el país; que haya concentración y que ello represente a los mexicanos un costo de 25 mil millones de dólares anualmente, “si Telmex y Telcel venden al año 17 mil millones. No sé qué modelo usaron; son cifras atrasadas que no pueden utilizarse en un sector tan dinámico”, dijo, por lo que aseguró que la OCDE miente. P.C. OCDE, telecomunicaciones, Slim Busca SCT que el sector se abra 100 por ciento a extranjeros Roberto González Amador México, DF. El gobierno federal busca que inversionistas extranjeros participen hasta con 100 por ciento del capital en empresas de telecomunicaciones, sector que va desde la televisión abierta y de paga, pasa por los servicios de telefonía fija y móvil, a la radiodifusión y el Internet, y ahora está reservado mayoritariamente a empresarios nacionales. “Estamos dialogando con legisladores para que se avance en este sentido” antes de que concluya la actual administración, anunció este martes Dionisio Pérez-Jácome Friscione, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). P.C. SCT, telecomunicaciones, inversión extranjera El País El gasto en pensiones subirá en 4.500 millones de euros durante este año Manuel V. Gómez Madrid 31 ENE 2012 - 21:15 CET 109 Apenas acaba de comenzar el año y ya ha quedado claro cuál será la senda que va a seguir el gasto en pensiones este año. En enero la nómina total de las pensiones contributivas ascendió a casi 7.300 millones, un 4,6% más que en el mismo mes del año pasado. Si se mantiene la tendencia durante todo el año, lo que suele ser lo habitual, el aumento del gasto en pensiones contributivas se puede estimar unos 4.500 millones, una cantidad cercana a los más de 5.000 millones que Hacienda pretende recaudar de más con el aumento del IRPF decretado el pasado diciembre. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas Un 25% de los bancos de la zona euro prevén endurecer la concesión de créditos El País Madrid 1 FEB 2012 - 12:57 CET Una cuarta parte de los bancos de la zona euro prevén endurecer las condiciones de la concesión de créditos en los próximos meses después de que ya lo hicieran de forma considerable en el último trimestre del año, según la última encuesta sobre préstamos del Banco Central Europeo (BCE). La encuesta, realizada entre el 19 de diciembre y el 9 de enero pasados, no recoge aún los efectos directos de la masiva inyección de dinero (500.000 millones de euros) realizada por el BCE a finales del año pasado para financiar al sistema bancario, pero alimenta los temores sobre una restricción severa del crédito en la zona euro. P.C. zona euro, Banco Central Europeo, sistema financiero Alzas bursátiles ante el posible acuerdo sobre Grecia y la recuperación industrial Isabel Lafont Madrid 1 FEB 2012 - 17:09 CET La expectativa de un inminente acuerdo sobre la reestructuración de la deuda griega, junto con los últimos datos que reflejan un aumento de la producción industrial en Estados Unidos y China, y una mejoría en la eurozona, han impulsado las cotizaciones de las Bolsas europeas desde inicio de la sesión. Las subidas se aceleraron tras la apertura de Wall Street, que abrió con un alza de más del 1% tras conocerse datos que confirman la recuperación del sector industrial en Estados Unidos. El indicador ISM de producción industrial pasó de 53,1 puntos en diciembre a 54,1 en enero y el Departamento de Comercio anunció que la inversión en construcción en Estados Unidos registró en diciembre su mayor aumento en cuatro meses. P.C. Grecia, sistema financiero